

Todo buen español debe incluir su nombre, y en la medida de sus fuerzas, en las listas de suscripción Pro Aguinaldo del Combatiente.

Saludo a Franco: ¡¡ Arriba España !!

Sin novedades dignas de mención

La aviación nacional bombardeó los puertos de Barcelona, Sagunto, Valencia y Segorbe, los Altos Hornos de Sagunto, las fábricas de material de guerra de Blanes, Chiva, Buniel, Badalona, Gavá y Villanueva y la estación del ferrocarril de Segorbe

NOTICIAS OFICIALES

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo correspondiente al día 4

Sin novedades dignas de mención. ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Ayer fueron bombardeados los puertos de Barcelona, el puerto y los altos hornos de Sagunto, las fábricas de material de guerra de Blanes y las de municiones de Chiva y Buniel.

Salamanca, 4 de Diciembre de 1938.—3er. Año Triunfal. De orden de S. E.

El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo correspondiente al día 5

Sin novedades dignas de mención. ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En el día de ayer fué bombardeado dos veces el puerto de Barcelona, alcanzando muelles y almacenes, fábricas de material de guerra de Badalona, Gavá, y Villanueva y la estación de Valencia.

Hoy se han bombardeado los objetivos militares de la estación ferroviaria de Segorbe y los del puerto del mismo nombre.

Salamanca 5 de diciembre de 1938.—III A. T.

De orden de S. E.

El General Jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

Charla pronunciada anteanoche por el micrófono de Radio Mallorca

Por el Caballero Legionario

El Aguinaldo del Combatiente

Durante la semana que acaba de haber hemos estado oyendo — con gran ilusión que de costumbre las emisoras filiales de la Nacional de España. Todas, sin excepción, han venido hablando del Aguinaldo del Combatiente, y barajando nombres y promesas de una celebración asaz brillante.

Y hemos pensado que nuestros soldados escuchaban también desde Alto Segre, desde la montañosa región de la margen derecha del río recientemente recuperada, desde el Maestrazgo, y bajo Aragón, y Badajoz, y Ciudad Universitaria Extremadura, y Andalucía, con su Sierra Morena, con su Sierra Nevada.

Y que oían, como nosotros, las luminantes manifestaciones del Ministro del Interior: Cuando, a costa de su sangre, nuestros soldados están liberando a la Patria, no es justo que quienes más y mejor pueden dar, por su posición social y por haber tal vez aumentado sus ganancias con la guerra, no han todavía abierto sus corazones para bolsillos, acudiendo con prontitud a hacer posible que quienes en los frentes son los artífices de la victoria y de la paz cercana, sientan, a través de unos regalos navideños, el cariño y el fervor de la retaguardia, que a ellos, precisamente, debe todo.

Y que comentaban, como nosotros, el contraste de la espléndida decoración de las clases medias y populares, que, desprendiéndose de las más indispensables, expresan con verdadera largueza su patriotismo y fervor por los soldados, con la generosidad de los propietarios de grandes empresas, que no han olvidado, todavía, a la suscripción, que en justicia les corresponde.

Y que aplaudían, como nosotros, palabras con que finalizaba su única «El Tebib Arumi»: ¡Aguinaldo del soldado! No merece el nombre de español quien a él no contribuya. ¿Que la justicia de Dios le castigue un día, como merece, su egoísmo para con el soldado y su falta de patriotismo! Amén.

Y que creían, como nosotros, que el importe de la suscripción en Mallorca no es lo elevado que debiera; que es—hablando con claridad—muy poco.

Y que sólo de los Industriales mallorquines ha podido ofrecer al Caudillo cuatrocientas mil pesetas, importe de los beneficios obtenidos durante un año.

Y que sabemos cuantos Industriales mallorquines en Mallorca que registren en haber una ganancia líquida de tal magnitud; y si lo supiéramos nos daríamos bien de invitarles a que nos entregaran íntegra para el Aguinaldo del Soldado; en primer lugar porque habrían de reírse de

nosotros y en segundo porque comprendemos que sería un rasgo que pasaría los límites de lo humano. Pero si queremos recordarles que el lucro que hayan podido obtener durante los dos años y medio de guerra, se lo deben a los combatientes. Si lo dudan, preguntémosle a cualquiera de los múltiples refugiados venidos de la zona roja y sabrán lo que sería de sus fábricas o de sus comercios sin la defensa que de ellos y del suelo patrio han hecho nuestros soldados. Es natural, pues, que les brindamos anualmente un tanto por ciento de los beneficios conseguidos.

¿Ha pensado el Catedrático, el funcionario, el rentista, el propietario, lo que sería de su cátedra, de su destino, de su capital, de sus propiedades, si nuestros soldados hubieran permitido el paso de la chusma internacional?

¿Ha pensado el obrero—y conste que, en general, cumple bien con los deberes de español—, ha pensado que de no ser por el soldado de Franco, él estaría reducido a la condición de simple pieza de una máquina, y sirviendo—a golpe de látigo—a un dueño y señor, sin más mérito ni blasones que tener a su servicio una caterva de verdugos capaces de las más grandes iniquidades y salvajadas?

¿Has pensado tú, mujercita buena, mujercita azul, lo que vamos a callar, porque con solo pensarlo se sonroja tu rostro? ¿Sabes tú de la vergüenza que arrastran por las calles y plazas de la zona irredenta, centenares de mujeres buenas; tan buenas como tú, pero que tuvieron la horrible desgracia de caer bajo las garras del monstruo rojo?

¿Recuerdas los millares de tiernas criaturas que han sido arrancadas de los brazos de sus madres y deportadas en masa a países extraños, porque—según frase de los jefes marxistas—sólo servían para comer? ¿Que hubieran hecho esos jefes con tus... hijos?

El Aguinaldo del Combatiente más que de un valor material, es de un valor espiritual; más que la remesa de unas golosinas es el envío del aliento, de la confianza, del agradecimiento de la retaguardia.

No seas tacaño en la dádiva, hombre o mujer.

No des sólo lo que te sobra. ¿Que mérito habría en ello? Ni habrían de agradecértelo, ni tu habrías de quedar satisfecho. Has de dar parte de lo que necesitas; parte de lo que para tí y los tuyos tenías destinado. Y si eres potentado, has de dar mucho más.

No quieras que la justicia de Dios te castigue, y que la España de Franco te maldiga.

Y si el desprendimiento supone para tu un sacrificio, recíbelo con satisfacción, hombre o mujer. Piensa

El cumpleaños del Caudillo

El domingo el Jefe del Estado, Generalísimo de los Ejércitos de España, cumplió 46 años.

En pleno vigor de su vida, dotado de cualidades excepcionales, el Caudillo sostiene sobre los hombros el porvenir Imperial de la Patria; que en él confía, y que a él apoya con todos los entusiasmos de su corazón.

El saludo de toda la nación, y los saludos que hasta el General Franco llegaron desde el extranjero, son prueba clara de los profundos cariños que ha sabido sembrar y de las admiraciones inmensas que ha despertado.

EL DIA se honra saludando al Jefe del Estado Español, y lo hace, brazo en alto, poniendo en el resonar de su voz la palpitación entera de su alma: ¡Viva el Generalísimo del Ejército; Jefe Supremo del Estado!

¡ARRIBA ESPAÑA!

en los que soportan ellos con alegría, infinitamente superiores al tuyo; y piensa en las maravillosas palabras del CAUDILLO, que un día quisimos grabar en tu memoria:

¡ALEGRATE, QUE LA PATRIA TE PIDE UN SACRIFICIO!

¡Franco, Franco, Francol

¡Arriba Español

La situación de la España roja

Solo para los dirigentes habrá pan en Alicante. Alicante.—En esta ciudad únicamente se repartirán 3.400 raciones de pan de 100 gramos cada una.

Tres mil cuatrocientas raciones para toda una ciudad, escasisimamente alcanzarán para abastecer a los dirigentes, que son los únicos que tienen derecho a comer; si los demás se mueren de hambre, no importa; a eso no le conceden la menor importancia los gobernantes de Barcelona.

Próxima salida para Rusia de otras expediciones de niños españoles. Barcelona.—En una reunión de la llamada junta de protección a la infancia, comunicó que próximamente saldrán de la zona roja con dirección a Rusia, otras tres expediciones de niños.

Los que se llaman protectores de la infancia, separan a los niños de sus familias y los mandan a un país extranjero, mientras tanto, nuestro CAUDILLO siempre generoso ofrece a estos desgraciados un sitio en nuestra España, en donde serán tratados por la caridad cristiana que no hace distinciones y habla de concordia y de paz.

Companys quiere que haya Comisarios del ejército separatistas. Perpignan.—Se reunieron ayer mañana en Barcelona, Companys

y Negrin. El primero expuso que era necesario que fuesen nombrados comisarios políticos para el ejército de Cataluña, de tendencia separatista, porque los actuales son de tendencia centralista y lo que molesto en grado sumo a los numerosos soldados catalanes.

Distinción a Prieto, al abandonar la España roja

Barcelona.—Después de la marcha de Prieto para América del Sur, provocada por Negrin para quitarse de encima a un enemigo terrible, referimos la noticia según la cual se reunió la junta extraordinaria del Comité Americano, que después de tratar de cuestiones con él relacionadas, acordó nombrar Presidente a Prieto, comunicándole la noticia por Unión Radio al «Normandio».

Oremos que Prieto pueda agradecer la honrosa distinción de que ha sido objeto, pues ahora ya podrá viajar mucho más seguro en compañía de su hijo y así disfrutar los millones robados en España. Mal se ha ido a Prieto en sus viajes por Europa y sobre todo por las Rambas barcelonesas.

Banquete en honor de los técnicos extranjeros

Perpignan.—Ayer se celebró un banquete en honor de los ingenieros técnicos de las brigadas extranjeras que en 1936 llegaron a la

En el Principal

En el Concierto celebrado ayer por la Banda-Orquesta, del Regimiento de Infantería de Palma número 36, confirmó su excelentísima calidad

Cada vez que tengo la satisfacción de oír la Banda-Orquesta del Regimiento de Palma, y la obligación me impone publicar sobre ello un comentario; me asalta la duda, de si soy lo bastante expresivo, para transmitir al lector el entusiasmo que sus actuaciones me producen. Pues no es cosa fácil, cuando embarga la emoción artística buscar adjetivos para encomiar la magnífica labor realizada por el Maestro Balaguer, al conjuntar toda la capacidad y buen deseo de los Profesores que forman la Banda-Orquesta la que ha dado pruebas, y en especial la de anoche, de poder competir con cualquiera agrupación, por notable que sea.

No es posible mayor justeza que la dada, a las escenas de la grandiosa obra de Falla «El Amor Brujo» la que de cada vez que se oye, es más celebrada y en especial si los intérpretes son como las huestes de Balaguer, que bajo su férrea batuta no dejan detalle sin subrayar, ni modulación sin expresar finamente, huyendo de exageraciones groseras que no pueden admitirse en obras, como las esquisitas del preclaro Maestro, indiscutible primera figura, de la música española moderna.

El público que cuando se le dá oro de ley sabe siempre apreciarlo, enloquecido de entusiasmo exigió, la repetición de tres de los números de la magna obra de Falla, y, por su gusto se hubiera repetido todo; y todo el concierto también.

En la primera parte obtuvo el éxito de siempre la Banda-Orquesta, diciendo en la forma deliciosa que nos tiene acostumbrados «La Última Primavera» de Grieg, y de forma insuperable la «Tercera Sinfonía» de Mendelssohn, de la cual hubo de repetir el último tiempo entre grandes ovaciones.

La última parte la integraba una «Suite» de Julio Gómez, que dentro de la forma de su época tiene gran brillantez, inspirada en temas españoles, y de los cuales hubo de repetir el último al que da sonoridad inusitada un movimiento de jota, que electriza siempre nuestro entusiasmo patriótico. Parece que en la jota va diluida el alma de España.

Antes de empezar el recital, y a su final se interpretó el «Himno Nacional» y antes de comenzar la segunda y tercera parte respectivamente los Himnos nacionales alemán e italiano, escuchados todos de pie y brazo en alto por la concurrencia que los ovacionó.

El concierto fué un nuevo y rotundo éxito de la Banda-Orquesta, como lo demostró con sus aplausos el numeroso y distinguido público que llenaba el local, y en el que figuraban nuestras primeras autoridades. Siendo en suma una magnífica función, altamente patriótica por destinarse, los ingresos al «Aguinaldo del Combatiente».

NICOLÁS BRONDO

España roja para la construcción de toda clase de comunicaciones y fortificaciones.

Se trata de individuos de diversas nacionalidades en su mayoría franceses, checos, rusos, polacos, y judíos desterrados de sus países.

Las autoridades marxistas pronunciaron palabras de salutación a los homenajeados poniéndose de relieve la labor realizada por estos técnicos extranjeros, que han impedido a las fuerzas nacionales acabar con la guerra, ya que fueron los principales artífices de la defensa de Madrid.

A estos técnicos se les concedió la calidad de combatientes en la zona roja. El diputado André Marty, pronunció breves palabras, diciendo: que el proletariado mundial podía tener confianza en el triunfo de la revolución en España, pero que era necesario para ello, intensificar la ayuda al Comité rojo.

En Valencia se utilizan los prisioneros de guerra para la descarga

de buques portadores de material bélico

Burgos.—Un testigo ocular ha declarado que en el puerto de Valencia, para los trabajos de descarga de material de guerra que llega al citado puerto, se utilizan los prisioneros nacionales.

Companys y Negrin, comen juntos para simular una amistad que no existe

Paris.—En los círculos políticos catalanes ha sido muy comentado el hecho de que ayer celebrasen una comida juntos el presidente del gobierno doctor Negrin y el presidente del gobierno de Barcelona Companys.

Oficialmente se anuncia que en esta comida han sido discutidos diversos problemas que interesan a ambos gobiernos, pero se sabe, debido a informaciones fidedignas la comida transcurrió en la más grande frialdad y que esta comida tiene por objeto simular una amistad que no existe.

La vida en la España Nacional

El Führer felicitó al Generalísimo en su cumpleaños

Burgos.—S. E. Jefe del Estado ha recibido del Führer-Canciller de Alemania un expresivo telegrama con motivo de su cumpleaños.

El Generalísimo recibe millares de cartas y telegramas

Burgos.—Con motivo de celebrar su cumpleaños S. E. el Generalísimo ha recibido millares de felicitaciones de numerosas personalidades que han desfilado por la residencia del Caudillo para dejar tarjeta. Se han recibido infinidad de cartas y telegramas en los que se expresa el más sincero entusiasmo y la más cordial adhesión con motivo de su 46 aniversario.

Sumario del Boletín Oficial del Estado

Burgos.—Entre las disposiciones publicadas ayer por el Boletín Oficial del Estado figuran las siguientes:

Decreto del Ministerio del Interior restableciendo la vigencia del Apartado 6 del artículo 226 del Estatuto Provincial publicado en 20 de marzo de 1925 sobre el régimen especial de cédulas personales de militares y asimilados.

Orden autorizando al Banco de

España para celebrar una junta general de accionistas.

Orden de Industria anunciando haber quedado constituida la comisión de estudios de hidrocarburos nacionales.

Los artilleros del frente de Madrid celebran con toda solemnidad la fiesta de su Patrona

Ayer día de Santa Bárbara los artilleros del frente de Madrid celebraron con toda solemnidad la fiesta de su patrona. Todos los actos religiosos, deportivos, profanos etc., revistieron grandísima aprobación y alto entusiasmo patriótico bajo los auspicios de la vocación de su patrona.

La artillería ha rubricado con sus gestas los títulos de las mejores conquistas. En el fragor de todas las batallas la artillería española ha coronado gloriosamente las más altas cimas, y ha dado muestras de su pasado de gloria; en cuantas acciones intervinieron todos los componentes del cuerpo se han considerado sucesores de los capitanes Daoiz y Velarde muertos como nosotros luchamos por la sagrada independencia de España, y muchos de los cuales han hecho más corta su vida para que la patria sea grande y libre, y pueda ser más larga su vida.



Las mujeres y niños de la zona roja pueden dejar de pasar hambre

Basta con que vengan a la España Nacional donde serán abastecidos y sostenidos con decoro

El gobierno insiste en su generoso ofrecimiento de que todas las mujeres y niños de la zona roja que quieran venir a la nacional para remediar la trágica situación en que se encuentran pueden hacerlo en la seguridad de que serán atendidas por el amor que siente España hacia los que gimen bajo la tiranía marxista y la satisfacción de las más perentorias necesidades que allí están incapacitados de atender.

Estas palabras del ministro del Interior señor Serrano Suñer a la salida del último Consejo celebrado en Burgos encierran la más elocuente réplica a los hipócritas clamores pronunciados por Negrín y por Martínez Barrios y Prieto en favor de unos niños y mujeres que si pasan hambre y miseria y están faltos de asistencia de médicos, y mueren en el mayor de los desamparos, sucede esto por culpa de estos mismos jefes que abrumados por el peso de sus culpas no encuentran otra salida y dictado para su incapacidad que el clamor mendigante. Reconocemos con dolor de español la exactitud de los hechos pregonados por los caplistos rojos, pero contra ellos oponemos nuestra mejor propaganda que la previsión, el orden y la abundancia reinantes en la España nueva.

No negamos nosotros que miles de mujeres y niños están en trance de muerte pero ofrecemos a la consideración de todo espectador en nuestra guerra a quien Negrín, Alvarez del Vayo y Martínez Barrio han apelado, con el razonamiento de

nuestra postura ante este problema de incapacidad de los que tiranizan la población de la zona marxista. Sobre el humanitarismo han construido los gobernantes rojos todo un tinglado de propaganda destinada a mover las conciencias sencillas, no ya las antifascistas, lo que sería imposible, sino todos aquellos de corazón sencillo, que se emocionan cuando se les habla de niños famélicos, mujeres desamparadas y ancianos desvalidos, han sido en todos los climas el elemento propicio a las lágrimas femeninas; pues bien con ellos y con un falso humanitarismo estúpido los dirigentes marxistas políticos y escritores portugueses, pues el aviador Sr. Homen Cristo es hijo del afamado autor de aquel libro memorable entre otros «Mussolini Bateuse d'avenirs. Harangues aux foules Latines» publicado en 1922 que puso al célebre escritor junto al Duce en los primeros momentos y por el que se le señala como primer apóstol del fascismo, entre los extranjeros; los méritos del padre hicieron se otorgase en gracia extraordinaria y especial la naturalización italiana al hijo, al capitán piloto legionario que acaba de contraer matrimonio.

La boda por las circunstancias de luto de la familia Fuenmayor se celebró en la mayor intimidad. Deseamos a la gentil pareja toda suerte de dichas y venturas.

Ayer falleció en la ciudad de Inca el corresponsal de *La Última Hora* don Francisco Meliá Ferrer confor-

DEL CARNET

En improvisado altar y en el domicilio de la novia, el sábado pasado, se celebró la boda de la señorita Ramona Silvia Castelló de Fuenmayor, con el bravo piloto de la aviación Legionaria Paolo de Homen Christo.

Dióles la bendición el Sr. Vicario General de esta Diócesis el canónigo de esta S. I. C. Basilica don Juan Rotger asistido por el Cura Párroco de la Iglesia de San Jaime.

Fueron los padrinos el Teniente Coronel don Manuel de Fuenmayor, tío de la desposada y testigos por parte del novio el capitán piloto legionario don Pedro Juvia, capitán piloto legionario don José Carboni y teniente piloto legionario Viviano Baroni y por parte de la novia el teniente de navío don Gabriel Capllonch y el médico don Antonio Garrau.

Con esta boda se enlazan dos familias ilustres. La antigua solariega familia vieja castellana y de caballeros de Santiago, los Fuenmayor con la de Homen-Christo, los conocidos políticos y escritores portugueses, pues el aviador Sr. Homen Cristo es hijo del afamado autor de aquel libro memorable entre otros «Mussolini Bateuse d'avenirs. Harangues aux foules Latines» publicado en 1922 que puso al célebre escritor junto al Duce en los primeros momentos y por el que se le señala como primer apóstol del fascismo, entre los extranjeros; los méritos del padre hicieron se otorgase en gracia extraordinaria y especial la naturalización italiana al hijo, al capitán piloto legionario que acaba de contraer matrimonio.

La boda por las circunstancias de luto de la familia Fuenmayor se celebró en la mayor intimidad.

Deseamos a la gentil pareja toda suerte de dichas y venturas.

Ayer falleció en la ciudad de Inca el corresponsal de *La Última Hora* don Francisco Meliá Ferrer confor-

El señor Meliá Ferrer se había captado generales simpatías por lo que su muerte será muy sentida.

A toda su familia y en especial a su viuda e hijo político don Ramón Casals trasmitimos la expresión de nuestro pésame.

La esposa del Director-propietario de *La Última Hora* don José Tous ha entrado en periodo de franca mejoría.

Deseamos que esta se convierta pronto en total restablecimiento.

Guarda cama molestado por pasajera dolencia el Jefe Provincial de Prensa, nuestro buen amigo, don Luis Amorós, a quien deseamos pronto restablecimiento.

Se encuentra muy mejorada de la dolencia que la aqueja, la esposa de nuestro amigo el Abogado del Estado Jefe don Fausto Morell Tacón.

La deseamos un completo restablecimiento.

Ha llegado de Ibiza el Teniente Coronel don Mateo Llobera Balaguer, habiendo salido para reemplazarle el Teniente Coronel don Sebastián Sard Muntaner.

De Ibiza llegó igualmente el pintor don Narciso Puget, quien se propone pasar unos días en esta ciudad.

El sábado llegaron en avión, procedentes de la península, don Félix Gómez Montfort; doña Salvadora Abadía Escobá; doña Teodora Blasco Martínez, don Francisco García Mateo, don Enrique Casanovas Camps, don Ramón Casals Sarriera, don Leopoldo López de Brifas, don Salvador Gomis Beltrán, doña Amparo Alonso Clifre, don Antonio Moyá, don Mateo Guardes, don Angel Murillo y don Luis Morano.

También llegó en avión, procedente de la Península, el Vocal de la Comisión de Administración Local, don Elviro Sans Rosselló.

DR. ROGLÁ Nuevo domicilio **SOL, 11**
Pecho - Corazón

Pelota vasca
Frontón Balear

Resultados del sábado por la noche:

Primera quiniela: Arrate, ganador; Satur, colocado. Los boletos (2-5) se pagaron a 28 pesetas.

Segunda quiniela: Iriondo, ganador, Trecet, colocado. Los boletos (5-1) se pagaron a 13 pesetas.

Primer partido: Carmelo-Echave (blancos) 25. Satur-Arrate (azules) 14. Segundo partido: Barrenechea-Iriondo blancos) 30. Zulaica-Trecet (azules) 28. Resultados del domingo:

Primera quiniela: Zulaica, ganador, Atano, colocado. Los boletos (5-3) se pagaron a 21 pesetas.

Segunda quiniela: Isasi, ganador; Trecet, colocado.

DON FRANCISCO MELIA FERRER

(Corresponsal de la «Última Hora»)

Ha fallecido en el día de ayer, a los 66 años de edad, en la Ciudad de Inca

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Su desconsolada esposa Magdalena Mora, hijos Juan y Bartolomé (ausentes), Magdalena, Francisco y Margarita, hermano Bartolomé (ausente), hermanas, hijo político Ramón Casals, nietas, sobrinos y demás familia, al participar a sus amistades tan sensible pérdida les ruegan le tengan presente en sus oraciones y asistan a la conducción del cadáver a su última morada que se verificará hoy a las 6 de la tarde y al funeral que se celebrará el próximo viernes día 9 a los diez en la Iglesia Parroquial de Inca. Casa mortuoria: General Franco, 16.

No se invita particularmente.

Los boletos (2-4) se pagaron a 30 pesetas.

Primer partido: Zulaica-Ricardo (blancos) 14. Atano-Lcheve (azules) 25.

Segundo partido: Iriondo-Isasi (blancos) 18. Román-(azules) 13.

Este partido tuvo que suspenderse cuando el tanteador señalaba el tanteo apuntado por indisposición de Iriondo.

INSTITUTO DE HIGIENE

Servicio de vacunación

Se recuerda al público en general que el servicio de vacunaciones gratuito funciona todos los días laborables de cinco a seis tarde.

INSTRUCCION

Instituto Nacional Ramón Llull de 2.ª Enseñanza

En el tablón de anuncios de este Centro está expuesta la relación de alumnos a quienes en virtud de Edicto de provisión de Becas de Enseñanza del Bachillerato se ha concedido pensión en Colegios privados.

Palma 4 de diciembre de 1938. 3.º A. T.—El Secretario, *Bernardo Suau*.

Instituto Nacional «Ramón Llull», de 2.ª enseñanza

Por disposición de la Superioridad se prorroga hasta el día 7 de los corrientes la admisión de inscripciones para la convocatoria excepcional de Instituto que se ha de celebrar durante el mes actual en este Instituto y en los Colegios privados autorizados para ello. Se amplía dicha convocatoria a los alumnos mayores de diez años y a los no aprobados y no presentados en la última.

Los Colegios al examinar a sus alumnos tendrán en cuenta la Orden de 26 de Octubre (B. O. del 31) y las normas de la Jefatura de Enseñanzas Superior y Media de 7 de Noviembre (B. O. del 14).

Palma 3 de Diciembre de 1938. III A. T.—El Secretario, *B. Suau*.

Curados en la Casa de Socorro

Quemaduras
Juan Pérez Sánchez, de 21 años, sufrió quemaduras de primer grado en la mano izquierda y dorso del pie del mismo lado.

También sufrió quemaduras de primer y segundo grado en la cara, cuello y ambos brazos, Antonio Soler Fuster, de 34 años, habitante en la calle de los Olmos.

Fueron auxiliados en la Casa de Socorro.

Caida de un ciclista
Mariano Riera Font, de 24 años, con domicilio en la calle de Furió, 11, al caerse de la bicicleta que montaba se produjo contusiones y erosiones en diferentes partes del cuerpo.

Pasó a la Casa de Socorro donde fué asistida.

Otra caída
También sufrió una caída Miguel Caidentey Rigo, de 21 años, habitante en la calle del Sol, 12.

En la Casa de Socorro se le apreció una herida contusa en la palma de la mano derecha.

Accidente del trabajo
José Francisco Gómez, de 24 años trabajando se produjo una herida en el dorso de la mano derecha, de la que fué asistido en la Casa de Socorro.

Se hiera. Involuntariamente. con un cuchillo

Igualmente tuvo que ser asistida en la Casa de Socorro, Margarita Canals Segura, de 25 años, que vive en Son Armadams. Presentaba una herida incisa en el dedo índice de la mano izquierda que se produjo al herirse, involuntariamente, con un cuchillo.

Accidente de automovil
En un accidente de automóvil su-

frío una herida contusa en el torax, Jaime Janer Vendrell, de 25 años, con domicilio en la calle del Sol, 54.

En la Casa de Socorro fué auxiliado.

Quemaduras

Al caer encima caldo caliente, sufrió quemaduras de primer grado en los párpados del ojo izquierdo el niño de 18 meses Bernardo Perpiñá Quetglas, que vive en la calle de la Samaritana, 7.

En la Casa de Socorro recibió asistencia.

Caidas

Sufrieron caídas, siendo igualmente auxiliados en la Casa de Socorro: Bartolomé Durán Colom, de 6 años, con domicilio en la calle de Luca de Tena, 6, a quien se apreció una herida contusa en la ceja derecha.

—Pedro Segura Tomás, de un año de edad, habitante en la calle del Sindicato, 3, que se produjo una herida contusa en el labio superior.

Se hiera. Involuntariamente, con un cuchillo

También tuvo que ser asistido en dicho establecimiento benéfico Guillermo Roca Calafell, de 31 años, Presentaba una herida incisa en el dedo medio de la mano izquierda, que se produjo cortando carne.

Cofiac Creador Mérito

Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S.

EN EL «HOGAR PORTUGAL»

Seguendo la norma trazada, el domingo los falangistas que forman el sector de El Terreno, hicieron celebrar una misa en sufragio de sus camaradas caídos, la que se rezó en la Parroquial de dicho caserío.

Durante la misa, el P. Boix pronunció sentido sermón y al finalizar la misa, el Jefe del sector señor Forteza, leyó la «Oración de los Caídos» de Sánchez Mazas.

Trasladáronse luego los concurrentes al local del «Hogar», donde el Dr. Valdés pronunció un discurso lleno de doctrina social cristiana y falangista. Comentó las encíclicas de León XIII y Pío XI, inspiradas en los postulados de Justicia, las que José Antonio sintetizó en sus 26 puntos.

Finalizó el Dr. Valdés su brioso parlamento, recomendando a los baillias que fueran los verdaderos artífices de la España de Franco, exhortándoles a que lleven en su alma el concepto más elevado del honor y la disciplina y que la idea de Patria sea para ellos algo sagrado, tan sagrado como el nombre de sus madres y que en su bandera vean el símbolo viviente de nuestras glorias.

Por último, dedicó elocuente y sentido párrafo a la mujer, que lleva el Pan al hambriento y el cuidado cariñoso al enfermo y con sus cuestionamientos contribuye eficazmente a hacer Justicia social.

Terminó con las palabras Franco, Franco, Franco, que fueron repetidas por los concurrentes.

Acto seguido el Sr. Crespi quien en un parlamento muy substancioso, comentó uno de los 26 puntos de José Antonio, expresando que el obrero, frente al Movimiento Nacional, no ha de quedar inhibido; debe ser atraído por la acción, por el ejemplo y estímulo de Falange, hasta formar con ella el haz del pueblo español. La labor debe efectuarla la mujer en gran parte, desarraigando con su obra social regeneradora del corazón de los niños a quienes asisten, el odio impuesto por quienes separaron a España en clases y la impulsaron a la lucha.

Esta lucha de clases organizada, y dirigida por los elementos perturbadores, tiene su encauzamiento en el socialismo híbrido que destruyeron José Antonio y Onésimo Redondo con su acción y programa, que nosotros los Camaradas de Falange, debemos hacer efectivo extendiendo y vivificando su doctrina, que es base del Nuevo Estado.

Terminó con un ¡Arriba España! que fué entusiásticamente repetido por los concurrentes.

Los concurrentes, que llenaban por completo el salón de actos del «Hogar Portugal», en pie y brazo extendido, cantaron el «Cara al Sol», pronunciando las palabras de ritual España Una, Grande y fuerte, la señorita María Antonia Villalonga, que fueron entusiásticamente creadas.

La Jefe local de Falange Femenina María Antonia Villalonga, estuvo en el salón a las demás falangistas, dándoles oportunas normas, haciendo hincapié en la importancia de la suscripción abierta pro Aginaldo del Soldado, señalándoles la forma para lograr el mayor rendimiento de la misma.



Anónima Roylot
Un extrafio y apasionante asunto
JUEVES 8
RIALTO MODERNO

FRONTON BALEAR
Hoy Martes 3 de Diciembre de 1938 Tarde a las 5
Barrenechea - Rego contra Carmelo - Arrate
Zulaica - Echave contra Román - Isasi Y QUINIELAS
Detalles por carteles y programas Jueves partidos y quinielas

Hermanos Alomar
Hemorragia, curación radical, Uterinas, Impotencia, Sífilis y enfermedades de la Piel. Av. Alejandro Royseñó, 117, Telef. 2321.

Del Ministerio de Hacienda

El Ministerio de Hacienda pone en conocimiento del público que por virtud de la Ley de 24 de noviembre pasado las personas obligadas a declarar al Comité de moneda extranjera saldos de divisas, títulos extranjeros o españoles de cotización internacional oro en pasta o amonedado que no lo hubieran hecho hasta el presente podrán realizarlo antes del día 20 del actual sin sanción alguna, salvo que las omisiones fueran ya conocidas de la administración pública o los infractores se hallen sometidos a proceso o condenados por tal causa.

El plazo indicado se amplía hasta el día 30 de diciembre actual cuando el declarante residiese en nación europea y hasta el 9 de enero de 1939 si residiese en cualquier otro país.

INFORMACION LOCAL

Comandancia General de Baleares

Servicio de Plaza para el día 6 de Diciembre de 1938. 3.º T.
Jefe de día.—Comandante de Infantería don Mateo Bosch Sansó.
Imaginería.—Comandante de Infantería don Luis Moragues Cabot.
Visita Hospital.—9.º y último Capitán de Infantería.
D. O. de S. E.—El Coronel Jefe de E. M.—*Manuel Alvarez de Sotomayor*.

Estado Mayor

Orden General del día 4 de Diciembre de 1938. 3.º T., en Palma de Mallorca

PRIMERA SECCION DE ESTADO MAYOR

I Honores.
Con motivo de la marcha a la Península del Excmo. Sr. General Jefe de la 3.ª Unidad de las Fuerzas Aéreas de Baleares, el Excmo. señor Comandante General ha dispuesto que a la hora que oportunamente se comunicará del día 5 del actual, se encuentre en el Campo de Son San Juan una Compañía del Regimiento Infantería Palma n.º 36 con Escudra, Banda y Música, con objeto de rendirle honores de arma sobre el hombro y toque de marcha.

A dicho acto asistirán los primeros Jefes de los Cuerpos, Centros, Servicios y Dependencias acompañados de sus respectivos ayudantes.

Lo que de su orden se publica para conocimiento y cumplimiento.

El Coronel Jefe de E. M., *Manuel A. de Sotomayor*.

La alarma del domingo

Parte de la Jefatura de Antieronáutica

Nuestros Puestos de Observación acusaron la presencia de un aparato desconocido que volando a grandísima altura desapareció en el horizonte. Sin novedad.

Palma 4 de Diciembre de 1938. —III Año Triunfal.—De orden del Comandante Sr. Jefe.—El Secretario General, *V. Valls y Gadaa*.

INTENDENCIA MILITAR DE BALEARES

Negociado de requisas

Los propietarios o encargados de los vehículos de tracción mecánica que a continuación se relacionan, los presentarán a efectos de inspección para requisas el próximo miércoles día 7 del actual, en los alrededores de esta Intendencia, Plaza del Socorro y de la Paja, a las 10 horas, debiendo justificar dentro de las 48 horas siguientes las causas por las que no los presenten los que están imposibilitados para ello.

Automóviles.
Nash PM 4211, Erakine PM 4212, Ford PM 4213, Donnet PM 4218, Buik PM 4219, Morris PM 6278, Ford PM 6281, Morris PM 6283, Citroen PM 6284, Citroen 6294, Studebaker B 28989, Renault B 42358, Fiat B 42522, Buik B 42543, Renault B 42614 Ford B 42661, Fiat B 42685, Fiat B B 43073, Paige B 43117, Ford B 43133.

Palma de Mallorca, 3 de diciembre de 1938. 3.º T. El Tte. Coronel de Intendencia 1er. Jefe, *Miguel Truyol*.

Junta Provincial de Abastos

Constituida con fecha 3 de Noviembre próximo pasado la Comisión Interministerial del Alcohol y habiéndose recibido la misma las instrucciones a que debe sujetarse la distribución del alcohol, se hace público para general conocimiento que en lo sucesivo no podrá realizarse ninguna operación respecto de dicho producto a no ser de conformidad con las mentadas instrucciones, las cuales han sido trasladadas a la Inspección Provincial de Aduanas; por tanto, los fabricantes no podrán dar salida al alcohol sin la previa aprobación del pedido por esta Jefatura de Abastos en representación del Excmo. Señor Gobernador Civil.

Palma de Mallorca 6 de Diciembre 1938.—III A. T.—*El Gobernador-Presidente*.

Palma de Mallorca 6 de Diciembre 1938.—III A. T.—*El Gobernador-Presidente*.

LOS ARTILLEROS A SU PATRONA

La Fiesta de Santa Bárbara

Con gran entusiasmo y la exultación propia del Cuerpo de Artillería, se celebraron el domingo los actos en obsequio de su Divina Patrona Santa Bárbara.

A las 10, la Asociación de Señoras celebró en la Iglesia parroquial de Santa Cruz la fiesta acostumbrada.

Aparecía el altar mayor, donde tuvo lugar el solemne oficio, magníficamente adornado, presidiéndolo una preciosa imagen de la Santa, orlada con bombillas blancas sobre un fondo granate y una guirnalda de mirto y flores.

A los pies de la Santa se había colocado una monumental granada.

Bajo la granada, la gloriosa bandera de España, y completando el adorno del altar, trofeos militares del Arma de Artillería, bellamente combinados.

La Misa Mayor fué celebrada por don Juan Vich, Inspector de los Servicios Castrenses de la Comandancia General de Baleares, asistido del Rdo. Sr. Amer y del P. Prohens, Teatino.

Se cantó la Misa de San Pedro Orseolo, de Ravanello, a tres voces, con acompañamiento de órgano, por la Capilla que dirige don Bartolomé Martínez y predicó las glorias de la Santa el Rdo. P. Cerdá, Provincial de los Franciscanos.

Durante la elevación, seis jefes del Grupo con hachones, dieron vela de honor a la Sagrada Hostia.

Asistieron gran número de Asociadas, presidiadas por doña Sebastiana Castell de Tejada, Presidenta de la Asociación y numerosos Jefes y Oficiales del Cuerpo y fieles.

Misa de los artilleros

A las doce, se celebró una misa, durante la cual, acompañado al órgano, el artillero Juan Vives cantó «Plegaria de Santa Bárbara», de Michael Haller, y el «Ave Verum», de Mozart.

Dijo la misa el Rdo. don Juan Crespi, ayudado por dos artilleros. Antes de empezar el Santo Sacrificio de la misa, a su llegada el Comandante General revistó el Grupo de Artillería del cuartel Jaime I, con bandera y banda, que, al mando del comandante don Julio Feliu Fons, estaba formado en la plaza de la Puerta de Santa Catalina.

Luego, a los acordes del Himno Nacional, fué llevada la Bandera al templo, por el Coronel Jefe del Cuerpo, y seguidamente el Comandante General e invitados penetraron en él.

Terminada la función religiosa, las fuerzas desfilaron, dando, al pasar por frente de las autoridades, el grito reglamentario de «Viva España!»

Además de los jefes y oficiales de Artillería, a la cabeza de los cuales iba el coronel jefe del arma, señor Martínez de Tejada, asistieron numerosas autoridades e invitados, entre los que recordamos:

El Comandante General de Baleares, el Gobernador civil, el viceministro señor Moreu, el Delegado de Orden Público, el Comandante Militar de Marina, el Alcalde de Palma, el Presidente de la Diputación provincial, los generales señores Aguilar, Comasema, León Garabito y Bañolas, los cónsules de Portugal y Venezuela, el Presidente de la Audiencia, el Presidente de Sala, señor Bonilla y el Fiscal; el Delegado de Hacienda, el Jefe de Aduanas, el Presidente de la Junta de Importación y Exportación, que ostentaba la representación del Jefe provincial del Movimiento, el Presidente de la Asociación de la Prensa, nuestro Director don Nicolás Brondo; el Director del Banco de España, el Delegado de Comunicaciones.

El Auditor de Guerra, y el de Marina, el Jefe de Antiaeronáutica, el Jefe de Instrucción del distrito de la Lonja, representaciones de centros y entidades oficiales, así administrativas como docentes, jefes de cuerpo y nutridas comisiones de los mismos y representaciones de la Armada y de la Aviación Nacional y Legionaria.

Asistieron también el Arzobispo-obispo de esta Diócesis, doctor Miralles, y el Obispo titular de Lapa, señor Pascual.

También concurrieron al acto los obreros de los talleres militari-

zados que se dedican a la fabricación de material de guerra.

Los Jefes y Oficiales de Artillería suprimieron, como el año anterior, el banquete de compañerismo que acostumbraban celebrar, con motivo de la festividad de su Patrona; pero, acordaron destinar como en 1937, el importe que había de costar el suprimido banquete, a incrementar la suscripción pro Aguinaldo del Combate.

A las fuerzas de Artillería, con motivo de la festividad del día, se les sirvió el siguiente menú extraordinario: Desayuno: Chocolate con leche. Primera comida: Ensalada de atún con mayonesa; Arroz paella; Pavo asado con patatas ri-soladas y ensalada; Frutas; Vinos.—Segunda comida: Sopa de pastas con caldo; Tortilla a la española; Fruta; Piña.

Gran Fiesta organizada en el Frontón Balear

El domingo por la tarde, se celebró en el «Frontón Balear», un interesante festival organizado por el Regimiento de Artillería de Mallorca, con motivo de la festividad del día, con un superlativo programa, cuyos participantes pertenecen en su totalidad a la dotación artillera de la isla.

El local estaba espléndida y patrióticamente adornado, con profusión de banderas de los países amigos y del Movimiento, pendientes de la pasarela y ventanas y la Nacional, que cubría los palcos, desde donde presenciaron la fiesta el coronel del Regimiento de Artillería de Mallorca don Gerardo Martínez de Tejada, acompañado de su distinguida familia, y Ayudantes; la señora del Almirante Jefe de las fuerzas del Bloqueo del Mediterráneo señor Moreno; el teniente coronel de Artillería de la Armada señor Manero; el teniente coronel jefe del tren automovil señor Rebassa; el comandante Jefe del Grupo de Artillería del Jaime I señor Feliu; el Jefe de Estado Mayor Naval, señor Ozamiz; el comandante de E. M. señor Puig, el coronel Jefe Auditor señor Toste; el comandante de Intendencia y Presidente de la Junta Reguladora de Importación y Exportación señor Casanovas y nutridas representaciones de los Cuerpos de Ejército de Mar, Tierra, y Aire.

Previo un afiligranado toque de Diana ejecutado con su peculiar maestría por el Jefe de la Banda de Trompetas del Regimiento de Artillería, se inició el festival desfilando a los acordes del patriótico pasodoble «El Legionario», una sección de artilleros del Grupo «Jaime I», quienes, a las órdenes del Ayudante del expresado Grupo señor Tomás, ejecutaron interesantes ejercicios rítmicos, que les valieron, al director y ejecutantes, las primeras ovaciones de la tarde.

Se jugó un partido de pelota vasca, en la que participaron tres profesionales y un aficionado, el artillero señor Mayol, en el que pudo apreciarse un gran desenvolvimiento en la cancha, un estilo elegantísimo de revases y la placardía propia de todo buen delantero en el remate de la jugada.

Un «quinteto habanero» interpretó con gran acierto diversas composiciones del más puro estilo cubano y al que el selecto público aplaudió con calor.

Se rifaron unos volátiles y hubo una parodia de match de boxeo, parte jocosa de la velada, que hizo reír al público, acusando los protagonistas una vis cómica que, para sí, quisieran muchos de los profesionales.

Por último actuó la «Rondalla Artillera», agrupación formada por siete excelentes músicos dirigidos por el teniente señor Sempol, quien, además de buen músico, hizo gala de una inmejorable voz muy apropiada para la interpretación de los tangos argentinos y canciones criollas. Uno de los componentes de la Rondalla, maño auténtico seguramente, cantó tres vi-riles y patrióticas jotas, que fueron calurosamente aplaudidas y el señor Sempol puso su voz y buen estilo a prueba, interpretando el repertorio de aquellos Magos de la cadencia del Plata, Frusta-Fugazot-Demare, en la que salió más que airoso, al establecer comparación con las ya remotas audiciones de aquellos profesionales;



Capuchinos, fué puesto a disposición de la autoridad judicial.

La Guardia civil del puesto de Buñola ha detenido y entregado a la autoridad judicial, a Francisco Amengual Pons, de 40 años, natural de Alaró y vecino de Palma, con domicilio en la calle de los Olmos, 57, por haberse sorprendido hurtando aceitunas en el predio «Alquería Blanca».

Ayer mañana a las ocho y media, se celebró en la Iglesia de Santa Cruz, Misa de Comunión General a intención de los Artilleros caídos, organizada por la Asociación de señoras de Santa Bárbara.

Se acercaron a la Sagrada Mesa, gran número de señoras y militares.

El Director espiritual de la Asociación don José Auba, pronunció una piática y al finalizar la misa, hubo imposición de medallas a las nuevas asociadas.

DR. CLARA INTERNISTA Consulta de 12 a 1 Fray J. Serra, 50, 1.º - 2.ª (Son Armadans)

AYUNTAMIENTO La función de hoy a beneficio del Aguinaldo del Combate

Para la función de esta tarde en el Teatro Principal organizada por el Alcalde don Mateo Zaforteza reina gran entusiasmo, el pedido de localidades y entradas ha sido crecidísimo. El pueblo mallorquín dará seguramente una prueba de su amor a los combatientes asistiendo a la función con el fin de obtener una crecidísima recaudación.

GALERIA COSTA Exposición Ferré

Mañana se inaugurará en estas Galerias una exposición de Paisajes de Valldemosa debidos al pincel de Bartolomé Ferré. Las obras que presenta llevan los siguientes títulos: 1 Lechtreznas en flor—2 Jardín de la Coma—3 Atardecer—4 Fuente de Miramar—5 Patio de los Mirros (Cartuja)—6 Puerto de Valldemosa —7 Id. id.—8 Mirando al llano—9 Olivos—10 Id.—11 Torrente—12 Jardín de Son Mosseny—13 Pinos de Son Gual—14 Costa de Miramar—15 Id. id.—16 Invernal.

LA REINA DE ESPAÑA MANZANILLA FINA MÉRITO

DELEGACION DE ORDEN PUBLICO Sustracción de un pavo

La Guardia civil del puesto de esta capital hace varios días tuvo noticia de que a don Juan Pizá Moyá, le había sido sustraído del corral de su casa, calle del Sindicato, 111, un pavo de unos seis kilogramos de peso.

Tuvo luego conocimiento de que por un guardia urbano había sido detenido un individuo llamado Angel Giménez Naval, natural de Toledo y vecino de esta capital, en el momento en que pretendía vender, en la calle de Ballester, una pareja de palomos, sin saber explicar la procedencia de los mismos.

Se personó dicha fuerza en el domicilio de Angel Giménez, calle de Tous, 6 (La Soledad) y al ser interrogada la esposa de aquél, Josefa Girón Hellín, acerca de la sustracción del pavo, manifestó que no sabía nada de lo que se le hablaba.

Se practicó un registro en la vivienda, y pudo observarse que dentro de un puchero que tenía al fuego había medio palomo, y escondido, entre las ropas, fué hallado el pavo, vivo.

Terminó manifestando la Girón que su esposo le había traído dichas aves diciéndole que las había comprado en el mercado. Con el atestado al efecto instruido, Angel Giménez, que había ya ingresado en el depósito municipal de

FUTBOL

Campeonato de segunda categoría

U. S. Poblense, 3 - Hércules, 1

En partido de campeonato jugaron el domingo el U. S. Poblense y el Hércules, en el campo de este.

La presencia en las líneas de la U. S. Poblense de los jugadores Guzmán y Alzamora, que defendieron durante tanto tiempo los colores del Mallorca, llevó mucha concurrencia al campo de Son Vallorí, ya que así reforzado, tenía que dar más importancia enfrente del Hércules, que lleva una serie de magníficas actuaciones.

Los equipos se aliaron así: U. S. Poblense: Cok; Alzamora, Latorre; Capó, Guzmán, Montiente; Soler, Crespi, Barber, Oliver, Soci as.

Hércules: Monserrat; Burdils, Tqres; Prats, Abraham, Mulet; Bautista, Villar, Veiga, Oliver, Bosch.

Arbitro: Foht.

La primera parte fué muy movida, abundando la nerviosidad por ambos bandos.

El primer goal fué conseguido de penal. Dentro del área fué zancadilleado un azul grana. El árbitro, justamente, concedió la máxima pena, lo que le valió fuera discutido su fallo, teniendo que acudir la fuerza armada. Barber cudió del saque, valiéndole el primer gol para el U. S. Poblense.

Un avance por el ala derecha poblense, que culminó con un tiro que se convierte en magnífico gol, es anulado por offside.

Otro avance poblense peligroso consigue despejarlo Monserrat hacia corner. Se saca muy ceñido y Barber, de cabeza, consigue el segundo gol.

Hay otro remate de Guzmán, de saque de esquina que va alba. Con el resultado de dos a cero a favor del U. S. Poblense, terru-

na la primera parte.

Empieza el segundo tiempo con más moderación en el juego, acentuándose un pequeño dominio del Hércules. El ala izquierda juega con mucho brío.

Se tiran varios corners contra los visitantes, sin consecuencias.

Se señalan por el árbitro varios fauts de los visitantes, uno de ellos dentro del área. Veiga cuida del saque y envía un cañonazo imparable a Cok que vale el único gol del Hércules.

La delantera azul grana va imponiéndose, haciendo intervenir constantemente a Monserrat, parando mucho juego.

El U. S. Poblense consigue su tercer gol por mediación de Oliver.

Los del Hércules no cesan en su empeño de conseguir mejorar el tanteo y hay varias jugadas del extremo izquierda en colaboración con Veiga muy peligrosas, pero son anuladas por la defensiva local.

Termina el partido venciendo el U. S. Poblense por tres a uno.

Refidísimo resultó el partido. El Poblense tiene ahora un cuadro que interesará en cuantos partidos tome parte. Elementos jóvenes hay en él, que pueden dar mucho rendimiento.

El Hércules, aunque perdió, hizo un buen partido, juego fuerte y duro, quizás demasiado duro; con un poco más de compenetración, su delantera puede dar sustos a algún equipo de categoría. Los mejores Veiga, Villar y Monserrat. El árbitro estuvo bastante acertado, a pesar de las protestas de cierta parte de público.

La guerra española desde el extranjero

Con embustes pretenden justificar los rojos su incorrección con el Gobierno belga

Bruselas.—El secretario del presidente del Consejo de ministros señor Spaak ha comunicado que carece de fundamento la noticia publicada por algunos periódicos según la cual la retirada del embajador rojo español de Bélgica era debida a que el señor Spaak se había negado a recibir algunos días antes de la marcha del embajador, solicitó ser recibido en audiencia en la que trataba de presentar al nuevo agregado comercial del gobierno de Barcelona. La audiencia fué fijada para los días 28 y 30 de noviembre pero ambas no pudieron ser realizadas por no haber acudido a ellas el diplomático rojo.

RELIGIOSAS Santos del día

San Nicolás de Bari, obispo y confesor.

Cuarenta Horas

Empiezan en San Jaime, en honor de la Inmaculada. Después de la Misa exposición del Smo.

Por la tarde a las 6 y media Rosario, Novena con sermón por el Rdo. señor Espases y reserva de Su Divina Majestad.

Empiezan en la Iglesia de PP. Capuchinos, dedicadas a la Patrona de la Orden Seráfica y Titular de la Iglesia la Inmaculada Concepción en sufragio de una difunta.

Por la mañana exposición del Santísimo.

Por la tarde a las 6 y media, Rosario, Novena con sermón por el señor Ibáñez Rizo, Canónigo y reserva de S. D. M.

Empiezan en la Inmaculada Concepción (Arrabal), a su Titular. A las 7 Oficio y exposición del Santísimo.

Por la tarde a las 6, Rosario, Visperas, Novena, sermón por don Miguel Picornell, Pbro. y reserva de S. D. M.

Empiezan en la parroquia del Sagrado Corazón (Ensanche) dedicadas a la Inmaculada por las Hijas de María.

A las 6 y media misa de manifiesto.

Por la tarde a las 6, continuación de la Novena de la Inmaculada y reserva de S. D. M.

Continúan en la iglesia de Montesión, en honor de la Inmaculada Concepción. Todo como el día anterior.

Actos religiosos

En San Nicolás se celebrará solemne fiesta en honor de su glorioso Titular. A las 10 Tercia y Misa mayor con panegirico del Santo por don Valentín Herrero, Pbro.

RIALTO

Hoy a las 3'30 Niña, no seas estúpida

Versión hablada en español con la actriz: ASSIA NORIS Una exclusiva BALET Y BLAY

Una doncella en peligro

Gene Raymond y Frances Drake Jueves: Gran estreno ANONIMA ROYLOT en español

MODERNO

Hoy a las 3'30 A través de la tormenta

con Rochelle Hudson

Regina de la Scala

Una exclusiva BALET Y BLAY Dos producciones en español Jueves: Una película de gran emoción ANONIMA ROYLOT

Dr. José Ferrero Velasco

Ex-Cirujano del Hospital Español de París. Jefe del servicio de UROLOGIA del Instituto de Patología Médica del Hospital Provincial de Madrid. CIRUGIA Y MEDICINA DE RINON Y VIAS URINARIAS. Calle de La Soledad, 35. — (junto a Correos) Domicilio: Hotel Victoria

Conduzca autos

En diez días sabrá Vd. conducir y obtendrá el TITULO DE CHAUFERU Escuela Auto Técnica, Arturo Riz, z, 40.

C. Pascual

MEDICO ESPECIALISTA Tratamiento de las enfermedades venéreas con métodos modernos. Curación de la BLENORRAGIA por antigua y rebelde que sea en pocos días. Mesquida, 9 (junto al Borne).

UTILICENOS!

Las columnas de EL DIA son leídas diariamente por millares de lectores que necesitan comprar, vender, alquilar o que buscan u ofrecen trabajo.

Utilicenos y no se arrepentirá! LLAMEN AL TELÉFONO 1745

El número de nuestro teléfono es el 1745

Radioyente: No deje de escuchar todas las noches Radio Nacional de España la VOZ de la PATRIA UNA, GRANDE Y LIBRE BLENORRAGIA RECIENTE Y CRONICA. CURACION RADICAL Y RAPIDA, DE 3 A 6 APLICACIONES, APARATO HERMANOS ALOMAR Ayda. Alejandro Kosesllo, 117. Tel. 1232

ULTIMAS NOTICIAS

RADIO NACIONAL

Franco no habla de independencia; hace la guerra para lograrla

Cuando Franco y con él lo mejor de los españoles se dieron cuenta de que España estaba a punto de perder su independencia, se levantaron en armas para defenderla como cumple a un Ejército lleno de la más noble y honrosa tradición patriótica. Y más que hablar de guerra de independencia, la han hecho, como cumple a hombres que sienten en lo profundo el honor del pueblo español. Todo lo contrario de los rojos, que sometidos a Moscú no pueden hacer otra cosa más que «hablar» de su guerra de independencia, y cuanto más esclavos se sienten más hablan de una emancipación de España que ellos no pueden ver más que como una realidad con seguida por los Ejércitos de Franco. Quizá les hace hablar tanto de libertad e independencia, la añoranza de la que vendieron a las fuerzas internacionales y que ahora se ven impotentes para rescatar.

En el periódico catalán «El Diluvio» últimamente llegado a nuestras manos se habla de la libertad de España con ciertos dejos de melancolía. Dicho periódico se encuentra muy intervenido por la censura de Negrín. El número que comentamos publica un artículo a toda plana con

las siguientes titulares: «Nuestra España era una gran nación independiente». La palabra «era», del verbo ser, está tachada por la censura, pero los redactores han dejado que se lea a través del borrón el citado tiempo de verbo. Es decir, que para «El Diluvio» España era una nación independiente, pero ahora no lo es, y el censor, al ver que «El Diluvio» en sus comentarios lamenta que la zona roja no sea independiente de sus lobos colorados, tacha la palabra «era» para que el público engañado siga creyendo que «es» independiente, con esa independencia que no existe. Y llega a decir en una frase, que sin duda pasó inadvertida a la roja censura, «nuestra patria era independiente, y esta era su principal riqueza» (El pesar que siente «El Diluvio» será seguramente el haber contribuido a vender esa patria libertad).

Pero la redime Franco con las armas. Franco, que no habla de guerra de independencia, porque la hace. Y con él la España que lucha calladamente, silenciosamente, por esa libertad e independencia que, desde Barcelona, ahora «El Diluvio».

CRONICA INTERNACIONAL

La política de los EE. UU. en Suramérica

(DE RADIO NACIONAL)

En repetidas ocasiones hemos insistido en la actitud política absorbente de Washington con respecto al resto de América, y los procedimientos de refinada astucia que emplea los Estados Unidos para conseguir el dominio del continente americano. Por medio de la prensa y la radio el gobierno de Washington ha desarrollado una campaña de miedo que tenía por objeto atemorizar a los Estados de Hispano-América y ofrecerles un apoyo ilusorio contra unos imaginarios peligros.

Esa campaña de propaganda era como el preludio que tenía por objeto preparar la conferencia panamericana de Lima. Washington intentó engendrar en América del Sur un sentimiento de inferioridad, de debilidad, de insuficiencia ante posibles miras imperialistas de algún Estado de Ultramar... Quería hacer creer a los Estados de Hispano-América que un gran peligro les amenazaba, y, naturalmente, el gobierno de Roosevelt ofrecía su «desinteresada» protección a esas naciones no sajonas, de América. Claro que era esta una protección muy especial. Los Estados Unidos ofrecían hacerse cargo de todas las explotaciones de minas, de las finanzas, del ejército, en fin, de todo lo que constituye la base de la vida de aquellos pueblos. A cambio de todo esto, las naciones hispano-americanas serían protegidas por los Estados Unidos contra ese peligro que solo Roosevelt consigue descubrir.

Las contestaciones de los Estados ibero-americanos a tal proyecto se han ido sucediendo, y en todas ellas se hace público que los gobiernos respectivos no ven el peligro de que los yanquis hablan y por sí esto fuera poco, hacen patente que ellos no han solicitado protección alguna de los Estados Unidos.

Es que dichas naciones saben perfectamente los peligros que la pretendida protección yanqui trae consigo.

Recientemente ha pronunciado unas palabras el ministro de Asuntos Exteriores de la Argentina, diciendo que no puede haber duda alguna de que las relaciones culturales que ligan a su país con Europa son mucho más fuertes que las que le unen a los Estados Unidos. Argentina ha recibido de España su orientación espiritual, su lengua y su cultura; mientras que de los Estados Unidos no ha recibido más que tratos de inferioridad. Estas declaraciones habrán despertado en otros gobiernos el valor de oponerse a la influencia absorbente del gobierno de Roosevelt.

Pero lo que más asusta a Washington es esto: el resurgimiento de España. Porque si España resurge potente, su prestigio reconstruido servirá de estímulo a los pueblos hispano-americanos, que sienten profundamente la tradición de nuestra raza, y esto les llevará a organizarse fuera de la influencia estadounidense. Por ello desean los yanquis en lo profundo de su corazón que España se desangre y no llegue a servir de ejemplo a Hispano-América.

Permanentes RAMON

Provisionalmente:
Obispo Cabanellas, 27 (Son Koch)
Trayecto Autobús - HAY REFUGIO

COLOFONIA, AGUARRAS,

ALQUITRAN LEGITIMO DE PINO, trementina, bréa dura para aislar la humedad de las fachadas, terpineol, terpinoleno (ambos esenciales para jabones finos). Siempre disponibles primer embargue. Paulino de Evan. Apartado, 196. VIGO.

TEATRO PRINCIPAL

Hoy a las 6 de la tarde
Festival a beneficio del Aguinaldo del Combatiente

Organizado por el Excmo. Ayuntamiento
Los Chorros de Oro
Nadine Long
y La Reina Mora
por el TEATRO AZUL

Venta de localidades en taquilla desde las 11 de la mañana.

VIAS URINARIAS

Blenorragia: curación rápida «radical», sin dolor
ALOMAR - Urólogo - Espta. en Enfdes. Sexuales
Lorenzo Vicens, 3 (Travesía J. Anselmo Clavé) :

Coñac OSBORNE

CRONICA

La campaña roja de compasión para los niños

La realizan en el extranjero para conmover a los no enterados de la situación en España.—La población civil de la zona roja está secuestrada por una minoría armada.—Los rojos no pueden alimentar a sus sometidos

Una campaña sensiblera ha comenzado hace unas semanas en los países que aún no se han dado exacta cuenta de lo que en España se venía

Dos años y medio no han sido suficientes para que cierta opinión se haya informado debidamente. Los hombres de estudio y los que simplemente tienen interés por los acontecimientos del siglo en que viven, saben perfectamente a que atenerse; pero la gran masa de opinión se descarría fácilmente merced a campañas difamatorias. Y sobre esa opinión mal informada puede actuar la propaganda de nuestros enemigos explotando la sensibilidad de las grandes masas.

Se habla de los horrores del invierno sin pan y sin lumbre; se habla de la tragedia cierta de tantos niños infelices. El menos demagógico de los políticos republicanos comenzó la campaña con un discurso en el que hacía aterradoras revelaciones acerca del sufrimiento de los niños y su misión de coordinar los esfuerzos de los simpatizantes con el marxismo para que acudan con su ayuda material en auxilio de los niños. De sobra saben los iniciadores de esta campaña sensiblera el terreno que pisan.

De una manera artera se toma el sagrado nombre de la infancia para conmover a los no enterados. Y conviene despertar la memoria de los olvidadizos e informar completamente a los no enterados que aún pueden haberlos por esos mundos de Dios. Los que hemos hablado millares de veces con prisioneros y evadidos; los que hemos visitado poblaciones recién liberadas, conocemos perfectamente la realidad, que es más fuerte y más clara que todos los argumentos de nuestra propaganda. La España nacional no necesita recurrir a ningún tema sensible para que nuestra verdad prevalezca.

No existe, del lado de allá de nuestras trincheras, detrás del frente de los rojos mantienen con sus colaboradores internacionales de tipo militar y político un país que se defiende contra lo que nosotros representamos en el orden moral, histórico y civil. Es, por el contrario, una población en secuestro. Nosotros no tenemos que temer a un plebiscito. Nosotros sabemos que la inmensa mayoría de la magia y terrorismo han acabado con los principios fun-

damentales del orden de cosas que derribamos en Julio de 1936. Los ensayos del soviet a base de sindicatos han sido tan desacertados en el orden económico y político que todos los entusiasmos están apagados en la zona enemiga. En ella alientan solo el resentimiento y el fanatismo de los extremismos marxistas; y al despotismo cierto de una minoría dueña de las armas, se debe el secuestro de la inmensa mayoría de la población roja. ¿Porqué, sino, ha sido evacuada toda la infeliz población de la zona que hemos rescatado? Se llevaban, muertas de sorpresa, sacándolas de sus casas a las infelices mujeres de los plebiscitos andaluces, extremeños y catalanes. Había que dispersar la familia. Esa era táctica rusa en España: destruir materialmente la familia española y completando la obra destructora de la propaganda comunista en nuestra patria.

Y vino el terrible problema de los refugiados. Es decir, el de las familias que se llevaron por la fuerza de las tierras donde tenían sus raíces, tierras donde ellos perdían sus combates y nosotros ganábamos con afán de libertarias para nuestra patria. ¿Refugiados de la zona roja? Encarcelados, mas bien. Quien había de ser tan loco que buscara refugio en la zona del terror y el hambre.

Se encuentran ahora los rojos con el angustioso problema que les plantea su obra terrorista. No poder dar de comer a los millones de españoles que viven bajo las banderas rojas. Si quieren buscar una solución inmediata y llevar hasta las últimas consecuencias su doctrina democrática con toda ecuanimidad, que convoquen un plebiscito para fijar la continuación de la guerra y dejar en libertad para venir a nuestra zona a los que quisieran hacerlo. En tanto no hacen esto, que no lo harán, no vengán a hacer la guerra en nombre del pueblo y no exploten la triste situación de los niños y hambrientos víctimas de su fanatismo político.

Muchas personas mueren de hambre en las embajadas, donde hay también muchos infelices niños con los que ahora quieren conmover la sensibilidad del mundo explotando la desdicha de la infancia a los que ellos no dan esperanza de cual sea su patria: su zona miserable o la nuestra, alegre y digna.

JUSTO SEVILLANO

Noticias del Extranjero

Francia

El embajador francés en Roma visitó al conde Ciano para pedirle en aclaración al discurso de la Cámara italiana

Paris.—El embajador francés en Roma Mr. Francois Poncet visitó al ministro del Exterior conde Ciano para preguntarle si las manifestaciones registradas en la Cámara italiana contra el gobierno francés eran autorizadas por el gobierno italiano.

El conde Ciano le manifestó que el discurso pronunciado en la Cámara no afectaba para nada a la política del gobierno francés.

Ultimando detalles de la visita de Von Ribbentrop a Paris

Paris.—El embajador alemán en Paris visitó el domingo por la noche al ministro de negocios extranjeros Bonnet con objeto de tratar de los detalles relacionados con la visita de Von Ribbentrop a Paris que tendrá lugar el martes.

Se sabe que Von Ribbentrop irá acompañado de una relevante personalidad de la jurisprudencia alemana y de un técnico en economía.

Se cree que después de los actos oficiales de la firma de la declaración franco-alemana tanto Von Ribbentrop como Bonnet hablarán por radio.

Los círculos diplomáticos franceses hacen resaltar que la declaración franco-alemana no supone la debilitación de las relaciones anglo-francesas ni afectará tampoco al eje Roma-Berlin.

El convenio establece que ambos países rechazan la guerra como medio de resolver sus futuras diferencias.

El «Normandie» no puede zarpas a causa de la huelga

Paris.—Han fracasado las gestiones llevadas a cabo para solucionar la huelga de los obreros de la «Trasatlántique»

Los obreros han acordado conti-

nuar la huelga por lo que el paquete «Normandie» ha tenido que suspender su salida.

La tripulación del «Normandie», que secundó la huelga habrá de ser juzgada militarmente

Paris.—El trasatlántico francés «Normandie» no podrá salir del Havre antes del día 17 de diciembre, según anuncia el periódico «Le Jour» del lunes por la mañana.

Explica este que las dificultades que ha habido con motivo de la huelga se han aumentado por la actitud intransigente de la tripulación la cual no tendrá más remedio que ser juzgada por los tribunales militares y según la ley militar.

«Le Figaro» declara que la mayoría de los componentes de la tripulación querían trabajar el día de la huelga general, pero que las Asociaciones comunistas se lo impidieron.

El gobierno francés está bastante preocupado por la continuación de la huelga en los muelles de Boulogne.

Vaticano

S. S. el Papa sale en automóvil por los jardines del Vaticano

Ciudad del Vaticano.—Por primera vez después del ataque de asma cardiaca en la semana pasada Su Santidad Pío XI. Ha salido a los jardines del Vaticano en automóvil.

Bélgica

Mr. Jonsen acepta la cartera de Hacienda

Bruselas.—Las últimas noticias sobre las crisis, informan que el antiguo ministro de finanzas, Jansen, ha aceptado definitivamente la cartera de Hacienda.

El señor Jansen pertenece al ala izquierda del partido católico.

El jefe del Gobierno, M. Spaak ha decidido aumentar el número de las carteras, de 11 a 14.

RADIO NACIONAL

NOTICIARIO

Burgos.—Se están llevando a cabo grandes preparativos para la celebración del tercer Consejo Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, que tendrá lugar el 5 de Enero próximo en Zamora. En la Secretaría Nacional se reciben proyectos y estudios para someter a las deliberaciones del Consejo, y Memorias de la actuación de las Falanges provinciales, de las que se hace un análisis minucioso para facilitar la actuación de las correspondientes secciones.

Burgos.—Ha regresado de un rápido viaje de estudio por Extremadura y Andalucía el profesor Julio Martín Santa Olalla, que ha realizado interesantes descubrimientos arqueológicos.

En la provincia de Málaga, no lejos de Marbella y junta al mar, ha identificado los restos de una población romana soterrada, con importantes elementos arquitectónicos. En las inmediaciones de Algeciras ha descubierto los restos hasta ahora desconocidos de un acueducto romano. Y ha exhumado otros vestigios de obras de los tiempos de Augusto que pueden dar mucha luz para el estudio de la civilización romana en nuestra Patria.

Turin.—Pilar Primo de Rivera, contrariamente a la noticia publicada ayer no ha salido de Génova, sino que se trasladó a Turin, acompañada por altas personalidades de la juventud fascista femenina, para visitar varias instituciones fascistas, siendo acogida en todas partes con grandes demostraciones de cordialidad. Las ilustres huéspedes fueron recibidas por el prefecto en el palacio del gobierno.

Bruselas.—La situación política es cada vez más tirante. El presidente Spaack tropieza con grandes dificultades para reorganizar su gabinete, las cuales se han agravado hoy en el curso del Congreso extraordinario celebrado por el partido socialista, que se ha reunido para discutir la política del gobierno en la cuestión española, pronunciándose contra el envío de un representante a Burgos y contra la política de Spaack; lo cual hace creer que la crisis no pueda remediarse a consecuencia de la dimisión de los cuatro ministros socialistas que forman parte del gobierno actual.

Spaack ha manifestado que si la crisis se produce no ve otro camino que disolver el parlamento y convocar nuevas elecciones.

Sevilla.—La fiesta de Santa Bárbara fué celebrada con gran solemnidad por los artilleros, asistiendo los jefes de dicha Arma y representaciones de todos los demás Cuerpos.

Después de la Misa, en la Catedral, en la Maestranza fué entregado al Comandante de Artillería señor Menéndez Parada, héroe del Alcázar de Toledo, un pergamino que le re-

gelan los compañeros de Arma, con motivo de haberle concedido el Generalísimo la Placa de la Orden Imperial de las Flechas Rojas.

Por la mañana se celebró una Misa de Requiem en sufragio de los artilleros caídos por Dios y por España. Después de la función religiosa el Cardenal Segura pronunció una oración fúnebre en elogio de los que murieron en esta santa Cruzada.

Sevilla.—En el Parque de María Luisa se ha creado una Escuela para niños anormales, que llevará el nombre de «Luis Vives» y tendrá todo el material que requieren esta clase de instituciones, donado por el Ayuntamiento.

Berlin.—El ministro de Negocios extranjeros del Reich, Von Ribbentrop y su séquito han abandonado esta noche a las 21.25 la capital habiendo tomado el Nort-Express, para dirigirse a Paris.

Paris.—Se sabe concretamente que la firma de la Declaración Franco-Alemana tendrá lugar mañana a las 3.30 de la tarde y que inmediatamente después Von Ribbentrop y Bonnet pronunciarán dos alocuciones que serán radiadas.

Antes de firmar la Declaración se reunirá el Consejo de ministros en el Elyseo bajo la presidencia de Lebrun con objeto de escuchar el informe que hará Mr. George Bonnet acerca de las relaciones franco-alemanas.

Paris.—Los cambios del cierre de la Bolsa parisina han sido en el día de hoy:

Dólares 37.65.
Libras 177.66.

Paris.—El diputado derechista Montigny ha preguntado por escrito a Daladier si este en su último discurso radiado al referirse a las Organizaciones internacionales había aludido al partido comunista. En caso afirmativo el diputado pregunta por qué el presidente del Consejo no ha presentado la protesta a Moscú y por qué no ha ordenado los registros domiciliarios en los locales del partido comunista.

Por último pregunta el motivo porque no ha sido disuelto el partido comunista después de haberse rebelado contra el Estado mediante la huelga general.

Paris.—La cámara se reunirá el próximo día 11.

Paris.—En el curso de sus próximas vacaciones de Navidad, el presidente Daladier visitará Túnez y Córcega.

Daladier ha declarado que su gobierno ha dirigido la necesaria protesta al de Italia por las manifestaciones ocurridas en la cámara fascista el 30 de noviembre y que había recibido del gobierno italiano la debida satisfacción en el sentido de que este es totalmente extraño a las manifestaciones indicadas.

La guerra en Extremo Oriente

A la Conferencia económica asisten representantes de la China dominada por el Japón

Shanghai.—Wangchui ministro de Industria del gobierno de Nankin, que forma parte del gobierno reformado, es esperado en Shanghai procedente de Tokio a donde ha ido para atender a los representantes japoneses en la Conferencia económica y en la que han asistido varios representantes de China de los distritos que están bajo el dominio del Japón así como también varios representantes del Manchukuo.

Inglaterra

Compras de trigo por el gobierno inglés

Londres.—Se anuncia oficialmente que los negociantes ingleses han comprado a los EE. UU. 540.000 toneladas de trigo tratándose de una de las compras más considerables de este producto que han sido hechas en los últimos tiempos.

Se sabe que Inglaterra ha adquirido también grandes cantidades de trigo en Rumania.

Ms. Pirow en Londres

Londres.—El ministro de defensa de la Unión Sur-Africana Ms. Pirow llegó ayer a Londres procedente de la capital holandesa.

Ms. Pirow manifestó a los periodistas que antes de salir para su país hará diversas declaraciones.

El ministro de la defensa embarcará para la Unión-Sud-Africana el próximo viernes.

Mañana Pirow se entrevistará con el primer ministro inglés Ms. Chamberlain para informarle sobre las conversaciones celebradas en Europa.

Ampliación de carteras en el gobierno belga

Bruselas.—El jefe del Gobierno Spaak irá a la constitución de un nuevo gobierno en el que se crearán tres nuevos ministerios y estará formado por 5 socialistas, 5 católicos, 3 liberales y 1 técnico.

Los tres nuevos ministerios son: el de Agricultura; el de Comercio y el de la lucha contra el paro obrero.

Polonia

Persecuciones y fusilamientos contra «La Guardia de Hierro»

Varsovia.—Comentando el fusilamiento de los tres miembros de la Guardia de Hierro, la prensa polaca dice que estos tres miembros han sido asesinados como lo fué el jefe del movimiento y sus catorce compañeros.

Los diarios añaden que la espectación en Rumania aumenta considerablemente ha causa de las persecuciones de que es objeto la Guardia de Hierro de los que 18.000 han sido detenidos estos últimos tiempos.

Imperio italiano

Los ministros ingleses perseveran en el camino de paz de Munich

Roma.—En los círculos romanos ha causado vivísima satisfacción el comunicado inglés sobre la visita de Chamberlain y Halifax a Roma, porque es interpretado como una prueba de la firme voluntad de Inglaterra de perseverar en el camino de paz de Munich.

Se hace resaltar al propio tiempo que la indignación de la opinión francesa es incomprensible toda vez que la Italia oficial no ha precisado todavía que reivindicaciones podría tener que formular.